

# Nachruf

Der Landesfeuerwehrverband Bayern e.V, trauert um den Leiter des  
Fachbereichs 1 im LFV Bayern,

Kreisbrandrat

## Meinrad Lebold

der am 14.03.2022 unerwartet im Alter von 60 Jahren verstorben ist.

1972 trat Meinrad Lebold in die Freiwillige Feuerwehr Großheubach ein, deren Kommandant er nur 12 Jahre später wurde. Ein Jahr später wurde er zum Kreisbrandmeister bestellt, dann zum Kreisbrandinspektor und 2010 wurde Meinrad Lebold zum Kreisbrandrat des Landkreises Miltenberg und zum Vorsitzenden des Kreisfeuerwehrverbands Miltenberg gewählt. Beide Ämter hatte er bis zu seinem unerwarteten Tod inne. Daneben war Meinrad Lebold auch stellvertretender Vorsitzender im Bezirksfeuerwehrverband Unterfranken.



Während seiner Dienstzeit hat sich Meinrad Lebold herausragend für das Feuerwehrwesen auf Landkreis-, Bezirks- und Landesebene eingebracht und es aktiv mitgestaltet. 2017 übernahm er die Leitung des Fachbereichs 1 – Fahrzeuge, Geräte, Ausrüstung – im LFV Bayern. Wie in allen Bereichen, vertrat er auch hier die Interessen der Feuerwehren mit großer Fachkunde, aber ebenso mit Augenmaß. Zahlreiche Projekte im Fachbereich 1, wie etwa die Aufstellung der Hilfeleistungskontingente, die Konzeption des modularen Gerätesatzes Hochwasser in Bayern, die Vorbereitung auf einen langanhaltenden und großflächigen Stromausfall und vieles mehr tragen seine Handschrift.

Sein großes Fachwissen und seine Verdienste um das Feuerwehrwesen wurden durch zahlreiche Ehrungen und Auszeichnungen gewürdigt, unter anderem mit dem Feuerwehr-Ehrenzeichen Steckkreuz, dem Bayerischen Feuerwehr-Ehrenkreuz und dem Deutschen Feuerwehr-Ehrenkreuz.

Meinrad Lebold hat die Kameradschaft wie eine Freundschaft gelebt, war als Feuerwehrmann immer Handelnder und Helfer, aber auch Zuhörer für alle Kameradinnen und Kameraden seiner Feuerwehren im Landkreis Miltenberg und darüber hinaus. Als Mittler zwischen Ehrenamt und Politik verstand er es, die beiderseitigen Interessen immer im Sinne der Sache abzuwägen.

Der Landesfeuerwehrverband Bayern verliert mit Meinrad Lebold einen versierten Feuerwehrfachmann und geschätzten Kameraden. Unsere aufrichtige Anteilnahme gilt seiner Familie. In Dankbarkeit und Anerkennung werden wir Meinrad Lebold ein ehrendes Gedenken bewahren.

Mit stillem Gruß

Johann Eitzenberger

Vorsitzender  
Landesfeuerwehrverband Bayern e.V.

Uwe Peetz

Geschäftsführer  
Landesfeuerwehrverband Bayern e.V.